



にしたて

ふるさとと共にかがやき、
よりよく生きる子どもの育成

～言葉と心を込めた振る舞いでつなげる、
あったかコミュニケーション～

大館市立西館小学校 大館市比内町笹館字前田野 7 7 番地 (TEL55-0324) 令和 5 年 8 月号 (創立 149 周年)

甲子園に負けない感動を！通信のタイトルが言霊に…

34日間という長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。今年の夏休みは、例年以上に水による死亡事故が多く、とても心配していました。また、これまでにない暑い日が続き、山形県や北海道では熱中症による死亡事例もあり、本校でもプール開放を合計で3日半中止にするという判断をせざるを得ませんでした。このような夏休みでしたが、本校では大きな事故やけがもなく、71名全員そろって元気に2学期の始業式を迎えることができたのはとてもうれしく思います。これも、保護者の皆様のお声掛けや、地域の皆様の見守りによるものだと思っております。心より感謝申し上げます。しかし、猛暑はまだまだ続くという予報が出ております。本校では、黒球型携帯熱中症計を購入し、体育や外での活動をする際には、暑さ指数を計測するとともに、水分補給、休憩、活動時間の短縮、教師による丁寧な健康観察など、でき得るだけの対策は講じます。それとともに、日頃の子どもたちの規則正しい生活習慣（調和のとれた食事、適切な運動、十分な休養・睡眠）と、保護者の皆様による丁寧な健康観察が重要になってきます。どうか、子どもの命を守るため、ご協力をお願いします。

さて、私はスポーツ観戦が好きで、この夏も高校野球に夢中になっていました。仙台育英高校が2年連続の優勝は逃しましたが、準優勝という素晴らしい結果を残しました。須江監督の座右の銘である「人生は敗者復活戦」「この経験を次に生かします」という言葉、優勝インタビュー中の育英ナインの態度「負けた時に人間の価値が出るからグッドルーザーであれって宮城県大会の初戦の前の日に、負けた時にちゃんと拍手をしてほしいって言ったらちゃんと返事をしてくれて、森林さんの挨拶の時、大村君や丸田君の時にずっとみんな拍手していたので、それは誇りですね。真の王者みたいになれる日が来たらいいですね」という選手をリスペクトした言葉、考え方に、大きな感動を覚えました。悔し涙を流した3485校の選手、保護者、関係者等にも、この夏の甲子園を目指して数々のドラマがあったことと思います。私は勝負もそうですが、甲子園を目指してのドラマ、言葉、考え方、行動などに感動し、毎年観戦しています。

本校の2学期の登校日数は83日です。日々の授業のほかに、6年生の修学旅行、西館ふるさとの日、学習発表会、全校合唱、マラソン記録会、校外学習など、たくさん行事があります。日々の授業や様々な活動を通して、6年生は20色の「にじいろ」の架け橋を築き、結奈さんは「きらきら」とした輝く日々を過ごし、5年生は天真爛漫な明るさで何事にも「レッツ トライ！」し、4年生はそれぞれの豊かな個性で「ジャンプ」し、のの花さんは何に対しても「わくわく」と好奇心をもち、3年生は色鮮やかな「カラフル」な個性を發揮し、2年生は明るく素直な男女のまとまりで「DREAM」を追いかけ、1年生は8人の前向きで圧倒的な団結力で何にでも「れっつ☆ちゃれんじ！」するなど、学年・学級通信のタイトルどおりの道を担任の先生方と共に歩んでくれると信じています。言霊（ことだま）ですね。

このような夢と希望をもって、令和5年度西館小学校第2章が始まります。私たち教職員一同、西館小の子どもたちと共に成長し、甲子園に負けない感動が得られる学校づくりに努めてまいりたいと存じます。2学期もどうぞ、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

(校長 佐藤 勇一)

西館保育園年長児の授業体験



西館小学校と西館保育園では、保育参観、授業参観、情報交換・協議、なかよし交流会など年間計9回の連携事業を実施しています。

7月25日は、西館保育園年長児10名が来校し、1年生の教室で授業体験をしました。このうち5名が入学予定です。

小学校での授業体験は、今年度からの新規事業です。園長先生が立てた授業計画を基に、1年生担任の山田先生と年長組担任の山本先生がTTで授業を行いました。返事、話の聴き方がとても立派な子どもたちでした。授業は35分間。自分の名前をなぞり、指定された内容に合った絵に色を塗る活動に集中して取り組みました。

- 野球スポーツ少年団交流大会大館北秋田Ⅰ区予選 (7/22 達子森球場)
 優勝おめでとう 準決勝 比内Jr's 9 - 8 城南ヤンキース
 決勝 比内Jr's 8 - 6 北陽スリーアローズ
 (○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○)
- 第40回読売全県さわやか選抜野球大会 (8/5・6 あきたスカイドーム)
 ベスト4 2回戦 比内Jr's 7 - 6 川尻野球スポーツ少年団
 準々決勝 比内Jr's 12 - 7 皆瀬スポーツ少年団
 準決勝 比内Jr's 5 - 6 田沢湖イーグルス
- ナイスカップ第53回県小学校クラブ野球兼第46回スポーツ少年団競技別交流大会
 (8/9・10八橋球場)
 1回戦 比内Jr's 21 - 2 追分野球クラブ
 準々決勝 比内Jr's 2 - 6 旭栄野球クラブ
- 第15回JAあきた北学童野球大会 (8/19 達子森球場)
 1回戦 比内Jr's 4 - 5 城西レッドフェニックス
- 第21回東北学童軟式野球新人県大会大館市予選 (8/12 田代球場) 準決勝、決勝は8/26
 2回戦 比内Jr's 13 - 3 早ロボンス
 (○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○)
- 第36回秋田県ミニバスケットボール夏季大会 (7/22 由利本荘市ナイスアリーナ)
 女子 1回戦 比内WINGS 37 - 44 六郷ピオニース
 優勝チーム相手に善戦しましたが惜敗
 (○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○)
- 第43回大館東中OB杯ミニバスケットボール大会 (8/19 タクミアアリーナ)
 男子予選イリーグ ひないディヴェルフース 20-0 上川浴
 ひないディヴェルフース 28-49 桂城 1勝1敗
 (○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○ ○○○○)
- 女子予選いリーグ 比内WINGS 20 - 0 長木
 比内WINGS 48 - 50 合川 1勝1敗

比内地区子どもサミットアルミ缶回収(8/23)

比内地区子どもサミットのアルミ缶回収を実施しました。子どもがいない地区からの協力もあり、昨年度を上回る回収袋5袋分のアルミ缶が集まりました。たくさんのご協力ありがとうございました。回収量と収益金の額、使い途については、改めてお知らせします。



体育館の床の貼り替え完了しました

体育館の床の貼替工事が終わりました。雨漏りのために劣化した部分のみの貼替ですので、床の色が違いますが、けがのリスクが減りました。また、FF式ストーブが14台更新されました。体育館、図工室、理科室、家庭科室、パソコンルームのストーブが新しくなっています。

下校時見守り隊活動

9月4日(月)～9月8日(金)の午後2時30分から3時30分まで、校門前で大館市防犯協会西館支部(菅原新一会長)による下校時の見守り活動が行われます。毎日、4名から5名の隊員が下校の様子を見守ってくださいます。

「学習発表会」は10月1日(日)です。児童は体育館での観覧はせず教室で待機します。ステージ前は発表学年優先のゴザ席を設けます。今のところ、入場制限や入れ替えは行わない予定です。当日の健康観察や手指消毒へのご協力をお願いします。

「西館ふるさとの日」は10月13日(金)です。保護者、地域の皆様も是非ご参加ください。保護者への案内は、9月6日に配付予定です。また、9月号でも詳細をお知らせする予定です。